

Mardi 10 novembre 2009 – Journée d'action européenne à l'appel des syndicats d'Alcatel Lucent et de la Fédération Européenne des Métallurgistes



Pour l'emploi dans Alcatel Lucent en Europe !

Pour une politique industrielle Européenne des technologies de l'information et de la communication

Pour l'emploi dans Alcatel Lucent

Alcatel et Lucent employaient 30 000 salariés en Europe fin 2006. Après leur fusion et le rachat de Nortel et malgré des acquisitions d'activités extérieures (maintenance de réseaux d'opérateurs), nous n'étions plus que 26 000 fin 2008. Depuis, la direction a annoncé 3 nouveaux plans de restructuration qui entraîneront plus de 4 000 nouvelles suppressions d'emploi par licenciement ou externalisation d'activités (informatique, R&D, services support...). Les salariés européens exigent du groupe une autre politique qui préserve et développe le savoir faire technologique, les compétences et le fort ancrage européen. Nous travaillons dans un secteur innovant, structurant et stratégique : autant d'atouts pour un emploi de qualité en Europe !

- Arrêtez maintenant les suppressions d'emplois !
- Arrêtez maintenant les externalisations et les délocalisations !
- Pour de nouvelles activités chez Alcatel-Lucent en Europe !

Pour une réelle politique industrielle européenne

Les champions européens de Télécoms (Alcatel Lucent, Nokia Siemens, Ericsson...) sont confrontés à une concurrence non européenne de plus en plus menaçante car inéquitable. Si rien n'est fait au niveau de l'Union et des différents gouvernements, ces grands groupes européens continueront à licencier leurs salariés puis ils disparaîtront ! Les Etats Unis, la Chine « protègent » des secteurs de leur économie, en particulier les secteurs stratégiques pour la sécurité de leurs territoires, leurs technologies innovantes et in fine au bénéfice de leurs entreprises nationales.

L'Europe peut et doit réagir pour éviter que dans 10 ans ses réseaux soient conçus, fabriqués, installés et exploités par des entreprises non européennes ! Il y a un risque réel de perte d'indépendance ! Tous (collectivités publiques, entreprises et citoyens) nous utilisons le téléphone fixe ou mobile, le réseau Internet, les courriers électroniques bref les technologies de l'information et de la communication. Le prix payé par le consommateur final ne doit pas être le seul critère de choix, surtout si cela conduit à sacrifier les emplois ! La Commission Européenne doit d'abord penser au développement de la recherche, à la souveraineté de son territoire et à la construction de l'Europe sociale. Cela n'est pas forcément contradictoire avec l'efficacité économique !

Dans les différents pays d'Europe où est implanté Alcatel-Lucent, des manifestations sont organisées sur les slogans « pour l'emploi en Europe » et « pour une réelle politique industrielle européenne » ! Les organisations syndicales européennes, au sein de la Fédération Européenne des Métallurgistes (FEM), appellent tous les salariés d'Alcatel-Lucent à une journée conjointe d'actions le mardi 10 novembre 2009 ! En France, manifestations des salariés à Paris, Strasbourg et Rennes !

Pour l'Ouest, manifestation à Rennes des salariés de Brest, Lannion, Orvault, Rennes et Trignac !